

**Christopher Vogt, MdL**  
Vorsitzender

**Anita Klahn, MdL**  
Stellvertretende Vorsitzende

**Oliver Kumbartzky, MdL**  
Parlamentarischer Geschäftsführer

Nr. 255/ 2021  
Kiel, Dienstag, 7. September 2021

Familie/Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung

## Anita Klahn: Endlich Klarheit für Familien mit Grundschulkindern

Zum Ergebnis des Vermittlungsausschusses hinsichtlich des Rechtsanspruchs auf Ganztagsbetreuung für Grundschüler erklärt die stellvertretende Vorsitzende und familienpolitische Sprecherin der FDP-Landtagsfraktion, Anita Klahn:

„Sprichwörtlich in letzter Minute wurde dann doch noch eine zumindest annehmbare Lösung für die Länder bei der Ganztagsbetreuung gefunden. Das ist ein wichtiges Signal für die Familien im Land, die Familie und Beruf miteinander vereinbaren können müssen. Denn gerade in der Grundschule ist der Betreuungsbedarf von Kindern ähnlich hoch wie bei Kita-Kindern. Es ist gut, dass es da jetzt mehr Klarheit gibt. Ich gehe davon aus, dass das Land sich auch zeitnah mit den Kommunen über die konkrete Umsetzung in Schleswig-Holstein verständigen wird.

Allerdings ist auch klar, dass der Kompromiss eine große finanzielle Herausforderung für Schleswig-Holstein darstellt. Wir haben uns ein noch stärkeres Engagement des Bundes gewünscht. Deshalb ist es richtig, dass die Kosten, die durch das Gesetz ausgelöst werden, regelmäßig evaluiert werden sollen. Angesichts unserer angespannten Haushaltslage ist auch die Vereinbarung wichtig, dass eventuelle Mehrbelastungen der Länder ausgeglichen werden sollen.“